

# GOBIERNOSOLIDARIO.

Honduras, martes 27 de febrero de 2024 - [www.sgjd.gov.hn](http://www.sgjd.gov.hn) - Edición No. 039

## Llega brigada de médicos cubanos



Funcionarios del gobierno solidario de la presidenta Xiomara Castro dieron la bienvenida a la brigada médica cubana integrada por 96 galenos que serán distribuidos en la red hospitalaria del país para atención a especialidades de la salud.

Recientemente los gobiernos de Honduras y Cuba suscribieron un acuerdo bilateral que permite la llegada de la brigada médica de especialistas.

Como parte del acuerdo, en la capital será instalado uno de los centros oftalmológicos de Operación Milagro.



## Honduras recibe presidencia Pro Témporte de la OSPESCA



El Gobierno de Honduras, a través de la SAG, presidida por la titular, Laura Suazo, asumió la Presidencia Pro Témporte de la Organización del Sector Pesquero y Acuícola del Istmo Centroamericano (OSPESCA), es una institución especializada del Sistema de la Integración Centroamericana (SICA).

Las autoridades de pesca y acuicultura miembros del SICA, han enfatizado en el trabajo conjunto en temas sobre vedas normativas regionales y otros.

## Asociaciones Civiles y ONGD tienen hasta el 29 de febrero para presentar sus estados financieros ante la DIRRSAC

La Secretaría de Gobernación, Justicia y Descentralización, (SEGOB), a través de un comunicado informa a todas las Asociaciones Civiles y Organizaciones No Gubernamentales de Desarrollo (ONGD), inscritas ante esta dependencia estatal que están obligadas a presentar ante la Dirección de Regulación, Registro y seguimiento de Asociaciones Civiles (DIRRSAC), sus correspondientes estados financieros auditados al cierre de cada año fiscal.

Cita el comunicado que dicha disposición deriva de lo dispuesto en el artículo 21 de la Ley Especial de Fomento para las Organizaciones No Gubernamentales de Desarrollo, que manda que dicha información debe ser presentada "dentro de los dos primeros meses al año".

También se reafirma el compromiso con el cumplimiento de la Ley y se enfatiza que no se concederá prórroga, teniendo en consecuencia el 29 de febrero del presente año, para cumplir con dicha disposición.



## UNODC y CICESCT inauguraron II fase de MENTHOR en Honduras



La Comisión Interinstitucional Contra la Explotación Sexual Comercial y Trata de Personas (CICESCT), participó en la inauguración de la segunda fase del proyecto "MENTHOR", impulsado por la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC) en Honduras.

La secretaria ejecutiva de la CICESCT, Sua Martínez Ibarra, agradeció a la UNODC por aceptar la solicitud de una segunda etapa gracias al Departamento de Estado que ha trabajado arduamente por el combate y lucha contra la Trata de Personas. "Como gobierno estamos muy contentos, gracias al apoyo de la presidenta Xiomara Castro al brindarnos presupuesto suficiente para la contratación de un mayor equipo multidisciplinario para brindar atención integral a las víctimas", puntualizó Martínez Ibarra.

En ese sentido, el equipo multidisciplinario de la CICESCT, dentro de ellos; el Equipo de Respuesta Inmediata (ERI-CICESCT), psicólogos, agentes CICESCT y coordinadores regionales que están trabajando en 5 departamentos del país, recibieron el proceso de formación MENTHOR.



## Aduanas anuncia inversión en equipo de fiscalización con apoyo financiero del BID

Con el apoyo del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) valorado en 50 millones de dólares, el titular de la Administración Aduanera de Honduras, Fausto Calix, anunció una histórica inversión en la institución con el fin de avanzar en la implementación de un nuevo equipo de fiscalización.

"Dimos inicio a la ejecución del préstamo con 50 millones de dólares con el Banco Interamericano de Desarrollo (BID)", algo nunca antes visto", apuntó.

Detalló que, la ejecución incluye la firma electrónica avanzada, compra de sistemas de inspección no intrusos, rayos X para las diferentes aduanas del país, laboratorio y una escuela aduanera para fortalecer las capacidades del talento humano.

Asimismo, señaló que habrá un centro de control y monitoreo, automatización de procesos, nuevos módulos de fiscalización y verificación e investigación de regímenes especiales.



## Alcaldía continúa programa de rehabilitación en zonas del Distrito Central

Al menos 13 puntos de la capital serán intervenidos durante esta semana como parte del programa de rehabilitación vial que realiza la Alcaldía Municipal del Distrito Central, AMDC que dirige Jorge Aldana.

Estas labores que se realizan de 8:00 de la mañana a 4:00 de la tarde, consisten en bacheado, balastrado, pavimentación con concreto hidráulico, entre otros. Algunos puntos de rehabilitación se ubican, frente al Centro Cívico Gubernamental, CCG, barrio Pueblo Nuevo, Calle el Rincón, Colonia Modesto Rodas.

## Secretaría de Salud intensifica acciones contra el dengue



La Secretaría de Salud a través de la Región Metropolitana no da tregua al dengue e intensifica los operativos de vigilancia, control y eliminación del zancudo en al menos nueve barrios y colonias de la capital durante esta semana.

Las intervenciones en donde se han detectado brotes se realizan a través de fumigación con máquinas Leco y maquinas termonebulzadoras.

Además, se continúa con la aplicación del larvicida BTI, con el apoyo de los Centros de Salud en sus zonas de influencia.

Los barrios y colonias en donde desde el 26 de febrero al 01 de marzo se atacará al *Aedes aegypti* son: Los Pinos, Villa Vieja, lado izquierda y derecha; Bella Vista, Pedregalito, Iberia, Travesía y Loarque Sur.

## ICF prepara medidas para temporada donde se produce la mayor cantidad de incendios forestales

El Instituto de Conservación Forestal (ICF) informó sobre las medidas a tomar en caso de ver amenazados los bosques o áreas protegidas del territorio nacional de cara al verano.

Dado a que ya inició la temporada de incendios forestales, el ICF detalló que siempre existe la posibilidad de una declaratoria de emergencia, sin embargo, actuando con la transparencia y en el correcto uso de los recursos institucionales, mantiene activo su Sistema de Alerta Temprana (SAT), con las capacidades operativas y logísticas de respuesta inmediata, con el fin de evitar una emergencia y dar atención oportuna a las contingencias forestales.

Asimismo, ratificó que a la fecha, el ICF en cumplimiento con a sus obligaciones y facultades legales, no se ha declarado emergencia forestal por incendios, plagas o enfermedades forestales.

El ICF continúa con el proceso de recuperación y preservación de los recursos naturales en vista que es una de Los objetivos de la Presidenta Xiomara Castro, el rescate de los bienes de la naturaleza del país.



## Emprendedoras del sector López Arellano recibirán los servicios de Gobierno

La formalización de empresas, la asistencia técnica, financiamiento solidario y oportunidades de acceso a mercados fueron los temas que el Gobierno de la presidenta, Iris Xiomara Castro, presentó a las emprendedoras de la colonia Oswaldo López Arellano, en Choloma en el departamento de Cortés.

Bajo la iniciativa HONDURAS EMPRENDE SOLIDARIA, el Servicio Nacional de Emprendimiento y de Pequeños Negocios (SENPRENDE) participó como invitado en una feria de emprendimiento coordinada por el Movimiento de Mujeres de la Colonia López Arellano y Aledañas (MOMUCLAA).



## Comienzan trabajos de construcción del Materno Neonatal en Santa Rosa de Copán

Inicia la construcción del Hospital Materno Neonatal en la zona Occidente del país con tres niveles de atención médica y un nivel subterráneo para ofrecer atención integral a la mujer desde su embarazo hasta el nacimiento de su hijo.

El monitoreo en este novedoso inmueble será meticuloso iniciando por la confirmación del embarazo, a lo largo de la gestación, momento del parto, finalizando en el puerperio. Asimismo, al bebé se le dará seguimiento hasta los 30 días de nacido.

Este centro asistencial constará de tres áreas: Hospitalización, atención de labor y parto, puerperio y atención neonatal con 156 camas, lo que viene a fortalecer el Sistema de Salud a nivel regional.

El centro asistencial está valorado en unos 475 millones de lempiras; una obra del gobierno de la presidenta Xiomara Castro financiada con fondos provenientes del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) que abrirá sus puertas a mediados del próximo año 2025.

## Gobierno realiza estudio de mercado para empoderar a pequeños agricultores del Mercado PERISUR

En los predios del Mercado PERISUR en Tegucigalpa, Francisco Morazán, técnicos de los Centros de Facilitación Regional (CEFAR) del Programa Nacional de Desarrollo Rural y Urbano Sostenible (PRONADERS), se reunieron para iniciar un análisis de comercialización siguiendo la metodología del Proyecto de Empoderamiento de Horticultura Para Pequeños Agricultores, que está dando sus primeros pasos en Honduras.

Esta metodología fue introducida por el director de SAG-PRONADERS, Diego Umanzor, quien observó todo el proceso metodológico durante su reciente viaje a Japón.

